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:~mpresasde
trabajo
1emporal
tgeneradoras
~eempleo?
Desde hace unos años han
proliferado en Castilla-La
Mancha. la implantación de
agencías y delegaciones de
empresas de trabajo
temporal, la mayoría de
ámbito nacional. Este sector
es visto de distinta forma por
empresarios y sindicatos.
Para los primeros se trata deun servicio útil para la
contratación de personas por
un espacio de tiempo
determinado y con una buena
formación profesional. Para
los sindicatos, estas empresas
pueden contribuir a la
í#ecariedad del empleo. En el
reportaje de este jueves se -
hace un repaso a estas
compañías. (Información y
editorial en páginas
interiores)
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. Los anuncios por palabras de ABe-dicen mucho. En muy pocas
peW>< ••. Porque ABe da confianza.y seguridad., '
54 dI I1I vender, ~.r Oalquilar un pieo, .núnciefo en ABC.

•'Su sección de patabras l1ega a cientos de miles de hogares. '

h,•._'·""'V,'rr'· -___ ..".,..,,,,,,,,,,,,,,-,,,.,w--"~-""."''' .
\. ·C·"H""A~M:-:·-::A-::R=T:r.íN:;-:z::o-:n::-a.""CE:;'xt::e;¡ri::;;or.
\ . b-\ Tres dormitorios, dos ano~.J terraza, garaje incluido. PrecIo
.•convenir. 565 33 00 .

•
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.---'1iibuna econémíoa- -~

POR EL EMPLEO ESTABLE

MAÑANA estamparán su 'firma, sobre el texto acor-
dado para la estabilidad en el empleo, los secreta-

rios generales de CC.OO. y UGr y los presidentes na-
cionales de CEOE y Cepyme. Las primeras reflexio-
nes que cabe hacer sobre el citado acuerdo, respecto
de anteriores «reformas», es que han sido los agentes
sociales interesados sus verdaderos artífices. sin inje-
rencias o imposiciones del Gobierno de turno. Éste no
es un asunto baladí y tendrá sin duda una virtuali-
dad. que nunca consiguen las medidas impuestas; la
corresponsabilidad de las partes firmantés en su pos-
terior aplicación y desarrollo.' .
Se trata, con este acuerdo, 'de invertir una tenden-

cia que en los últimos años ha colocado al mercado de'
la contratación en unos índices insoportables de
.eventualidad y precariedad (más de 95 por ciento de
los contratos que se realizan en la actualidad son
temporales y su duración media cada vez es menor).
Conestas premisas, ce.oo. consideró necesario ím-
,pulsar todo tipo de iniciativas, que se han concretado
en la:negociación que ahora concluye.
Las negociaciones, a nadie se le escapa, no han sido

ni mucho menos sencillas; los sindicatos no podía-
mos transigir con una rebaja de las indemnizaciones
por despido y los empresarios expresaban sus retícen-
cias a la contratación fija de trabajadores en las ac-
tuales circunstancias, -las posiciones en principio
eran, cuando menos contrapuestas
- La cuadratura del círculo fue posible gracias a la ñ-
gura de un nuevo contrato: «el contrato por el fo-
mento del empleo indeflnído». Este nuevo contrato,
dirigido a colectivos con dificultades en la inserción
estable en el mercado laboral-jóvenes, mujeres, ma-
yores de 45 años y parados de larga duración- pero
mite al empresario una indemnización menor, por
despido improcedente derivado de razones objetivas
(33 días por 'año trabajado con un máximo de 24 men-:
sualidades)
Éste es sin duda el contrato «estrella» de la re-

forma, en el que unos centran excesivas expectativas
-incluso la creación masiva de empleo- y por el que,
otros, tildan al conjunto de la reforma como desaforo
tunada desde el punto de vista sindical.
Desde ce. oo. consideramos que ni una cosa ni la

otra: la creación de empleo, si bien puede verse in-
fIuenciada por un clima de acuerdo, depende de otros
muchos factores combinados -polítíca económica, in-
versión, consumo ... ., por lo que el acuerdo en sí
mismo no es un instrumento determinante en este
sentido. aunque sí va a influir positivamente. En
cuanto a las posturas opuestas aquellas, que arreme-
ten contra iareforma, a veces con visiones apocalíptí-
cas sobre el futuro de la clase obrera, se olvidan sin
duda o bacen una abstracción interesada de la realí-
dad actual de los trabajadores eventuales.
lgualmente el acuerdo contempla mejoras sustan-

ciales en los contratos' a .tiempo parcial, en la legisla-
ción vigente, algunos de estos contratos no tienen
protección por enfermedad y desempleo y a partir de
la vigencia de los acuerdos si la tendrá, en los contra-
tos de formación que sustituyen a los de aprendizaje,
contempla dotar de convenio colectivo a sectores que
actualmente no 10tienen -oficinas y despachos, con-
serjes de fincas urbanas- y el compromiso de estudiar
las funciones de las empresas de trabajo temporal y
los contratos por obra y servicio, y circunstancias de
la producción. ' -
En definitiva, se trata sin duda de un intento serio

por recomponer una situación del mercado laboral,
que las sucesivas reformas impuestas habían conver-
tido en una selva de contratos precarios. "

Luis Miguel HERNÁNDEZ MARTfNEZ
• Secretario provincial de Empleo

de CC.OO. en Toledo

.

TRABAJO TEMPORAL"
AUNQUE algunas empresas

I de trabajo temporal vienen
operando desde hace' yá muchos
años, lo cierto es que ha sido en
los últimos cuando se ha produ-
cido la masiva aparición de este
tipo~de empresas encargadas .de
facihtar a las que lo solicitan tra-
bajadores para un tiempo par-.
cial. La eclosión de' esta modali-
dad de servicios tiene gran parte
de su explicación en la aparición
en el mercado laboral de los lla-
mados «contratos baaure», cortos
de duración y a un Coste no muy
elevado para las empresas, que
de esta forma cumplfan con el ob-
jetivo de reducir el gasto laboral
al no tener la necesidad de con- _
tratar a un trabajador fijo.
En este panorama es en el que

se han venido desarrollando, y ele

ahí precisamente el recelo que
suscítan en los .etndtcatos, no
muy convencidos. por un lado, de
que puedan encajar en el último
marco laboral acordado entre pa-
tronal y sindicatos, y por otro, re-
celosos de que realmente puedan
contribuir a la creación real de
empleo.
Con el necesario control para

_este tipo de empresas. como debe
suceder con cualquier otra. e tn-
dependientemente de las políticas
globales de empleo que se edop-
- ten desde las administraciones, es
necesario también tener en-
cuenta tos aspectos positivos des-
plegados por las empresas de tra-
bajo temporal, que en muchos ca-
sos suplen la labor' de formación
del trabajador .que debería ser mí-
si6n de las empresas empleadoras.

CARBURANTES Y COOPERATIVAS
LAS cooperativas agrarias

han lanzado a nivel nacional
una propuesta que sin duda
puede levantar una gran polé-
mica, como es la posibilidad de
que en estas sociedades agrarias
no sólo se venda el gasóleo B,'
como ocurre ahora, sino todo
tipo de carburantes.'
La propuesta en sí misma encie-

rra polémica, pues la ley ya.se ha.
manifestado en contra' de la
misma, a lo que hay que' unir el
rechazo frontal de los empresa-
rios de gasolineras, que pueden.
ver disminuir así su negocio de

-, - .

forma consíderable. La solución
no parece fácil, a pesar de que los
agricultores proponen que sólo
los SOCi.08de las cooperativas
sean los beneficiarios de esta me-
dida. Lo difícil en este caso sería
controlar la entrada en acción
de la picaresca, evitando que per-
sonas ajenas se pudieran benefi-
ciar.
En todo,caso, el problema, como

en la reciente huelga del trans-
porte, sigue estando en la ca- .
restía del combustible, algo que la
liberalización del mercado no ha
..conseguido solucionar.

-~----" N?mbrespropios---'----
"Fernando Campos.

El vicepresidente del
Consejo Económico y
Social y secretario re"
gional de UGr, Fer-
'nando Campos, ha dicho
que este órgano ha apo- '
yado unánimemente el
anteproyecto de Ley de
Cajas de Ahorro de Cas-
tflla- La Mancha yen-
tiende que su puesta en
marcha debe hacerse de
manera inmediata, una
vez que este texto sea,
.aprobado por el Parla-
mento regional. Fer-
nando Campos ha preci-
, sado que' la voluntad del '
CES es que esta Ley se
apruebe de inmediato,
pues (IDO hay que espe-
rar a nada). Campos se
muestra así contrario a
la propuesta realizada
por el PP para que la
Ley de Cajas no se apli-
que hasta después de las
próximas elecciones.

"""Javier Domínguez
El Ayuntamiento de

, Albacete aprobará enel
- Pleno de este mes el pro-
yecto de transmisión de
la gestión del ciclo ínte- ,
gral del agua, sanea-
miento y' alcantarillado,
por considerar que las"
más de 9.000reclamacío- "
nes presentadas por los
ciudadanos responden a\,
manifestaciones de tipo'
político. El concejal de "
Hacienda, -Javier
Domlnguez Robledlllo,
ha dicho en este sentido!
que ninguna de las 9.041':.\'
reclamaciones presenta-':
das por los ciudadanos
tienen un carácter prác-
tico y que por ello, el
único debate que se.
planteará será el del
Pleno. Según Robledillo,"
sólo una de las reclama- "
ciones hace referencia a
detalles de tipo técnico
y administrativo.

.José Luis Ros
El secretario general

del PSOE en Guadala-
jara, José Luis Ros, cree
que el Plan de Regadíos
para la comarca del río
Henares responde a
«una operación de ima-
gen del Partido Popu-
lar), ya que no está con-
templado en el Plan HI-
drológico de la cuenca
del Tajo. (No se puede
hacer una gran cam-
paña y prometer a unos
agricultores la amplía-
ción de unos regadíos, y
que cuando hay un do-
cumento' como el Plan
Hidrológico del Tajo no
aparezcan al menos sig-
niñeados esos potencia-
les regadíos para ser in-
corporados posterior-
mente al Plan Nacional
de R'!gadios)), ha dicho
Ros, y ha pedido a Fran-
cisco Tomey que de-
tienda estos regadíos.
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Los sm~lcatos.contrª las empresas•.de.trab8Jo .•temporal·
"""",.,'¡.' '',' . "

L
AS empresas de trabajo temporal son un sector considerar que no contribuyen a generar fijeza en los
. que, a pesar de su reciente implantación en la puestos de trabajo. La puesta en marcha de una

región,'están adquiriendo gran protagonismo comisión tripartita entre empresarios, sindicatos y
en los últimos años, debido a la situación laboral de las' Gobierno, permitirá un mayor control de las actividades
empresas españolas, donde prima la temporalidad y los de esta empresas. Por su parte, los representantes de
llamados contratos basura. Por este motivo, desde las las ETT reconocen la importante labor de sus agencias

, , formaciones sindicales se critica, en algunos casos, la al prestar un servicio a los empresarios, en el que
labor que desempeñan las conocidas como ETT, al predomina la calidad y formación de sus trabajadores

Toledo. F. Ramfrez
El pacto finnado por empresa-

rios y sindicatos sobre la reforma
delmercado de trabajo es visto
como un ~(P3S0importante para
acabar con la precariedad en el

'empleo», según explican 'repre-
sentantes sindicales de nuestra
región. Este acuerdo permitirá
que exista estabilidad en el tra-
bajo, además de ayudar a los em-
présarios a generar más puestos
de trabajo y acabar con la alta '
tasa de desempleo que existe en
España.' "

Luis Miguel Hemández Martl·
nez, secretario provincial de Em~
pleo de CC.OO. asegura que este
acuerdo no entrará en vigor posí-
blemente hasta dentro de cuatro
meses, después de que se hayan
modificado algunas leyes y haya
sido aprobado por el Parlamento.

Precariedad
El representante de Comisío-

nes indica que este Pacto intenta
cambiar la tendencia actual en el : Las erganizaelones sindicales se muestran críticas con estas empresas, ante la precariedad de los contratos
sistema de contrataciones para . ,.
que «disminuya la temporalidad lajara se ha informado. que en la en estos momentos estamos ela-
y aumente la fijeza en el em- provincia existen nueve ampre- baranda el estudio de la situa-
pleo», Por eso considera que las . sas de trabajo temporal reconocí- cíón».
Empresas de Trabajo Temporal das por el Miilisterio de Trabajo y , Asimismo; destacó que, pese a
(ETT) de Castflla- La Mancha . Seguridad Social. Según aseguró . que han tratado de recabar datos
tendrán que plantearse su papel la secretaria provincial de' sobre los tipos de contratos que
para evitar que siga existiendo CC.OO., Carmen Martín, en estos hacen estas empresas con las que
precariedad, temporalidad y sao momentos, su formación está lle- reciben sus servicios, no han
larios bajos, especialmente en el vando a cabo un estudio de cómo conseguido obtener información
colectivo de los trabajadores afrontan este tipo de agencias alguna a este respecto, «porque :
temporales. sus actividades laborales en las los contratos entre ambas son

En -ese sentido, explica" empresas y añadió que están pi- . mercantiles» Y,no tenemos ac-
Hernández Martínez, se va a diendo a todos los comités de em- ceso a ellos.,
crear una comisión de vigilancia, -presa referencias de su forma de " La dirigente provincial de Co-
conformada por sindicatos y re- actuar.,' , misiones Obreras de Guadalajara
presentantes de estas ·empresas, reseñó que' el reciente acuerdo
para intentar corregir la tenden- Estudio sobre las EIT para la reforma laboral Introdu-
cia de que los trabajadores temo «(Queremos tener una idea cen novedades respecto a este,
porales realizan el mismo trabajo exacta de cómo trabajan porque tipo de agencias o empresas temo,
que un empleado fIjo por menos no estamos seguros que se esté perales, puesto que prevé que los
dinero. «Estas empresas deben actuando conforme a la Ley, _ trabajadores que son contratados
cumplir un trabajo temporal y no 'según los testimonios que nos a través de sus gestiones, entren
intentar sustituir a los trabajado- . han llegado», ha _señalado en, la jurisprudencia de los ca-
res habituales de la empresa. Martín, pese a que en ningún mo- mités de empresa', algo que hata
Creemos que deben actuar sólo mento quiso corroborar este su- este momento no se producía. In-
en aquellos casos en que se neceo puesto, -puesto que (justamente forma desde Guadalaiara, Maria
site un trabajador para ocupar
un puesto' no habitual», añade
Martínez. .

No duda en califIcar como «po-
síuva» la creación de esta comí-
sión que vigilará y controlará a
las ETT. «En los últimos años
han aparecido muchas empresas '
que lo único que han.hecho es
contribuir a que haya más preca-
riedad en el empleo». '

Desde este sindicato en Guada-

"

Desde el sindicato Comisiones
Obreras se está llevando a cabo.
un estudio de cómo afrontan este
tipo de agencias sus actividades
laborales en las empresas y están
pidiendo referencias a los comités
. de empresa de cómo actuar

Ruiz. Por su- parte, Jesús Rodrí-
guez Mejías, secretario regional
de Política Sindical y Empleo de .
UGT, insiste en que las ETT de-
ben cumplir el objetivo para el
que fueron creadas y «es el de su-
plir un trabajo temporal que no'
es ñjo», dice para-puntualizar
que lo que va a ocurrir es que de
forma 'natural va a dejar de ser
atractivo para los empresarios,
contratar a trabajadores tempo-

. rales, «Van a ir desapareciendo y
sólo se van a utilizar estas em- -
presas para casos especiales», ha
dicho. . . ,

Coutratos temporales'
- El secretario regional de Em-
pleo de'UGT, asegura que la ín-
tención final del Pacto es acabar
con la temporalidad y permitir
que los trabajadores sean fijos.
(Hay un dato importante: la eco-
nomía no podrá mejorar míen-
tras las tasas de temporalidad si-
ganaumentando, Tenemos que
trabajar todos para acabar con lá

-precariedad en el empleo», dice
para puntualizar que un trabaja- ,
dar temporal debe percibir el
mismo salario que un trabajador
fijo.

El portavoz de Empleo de UGT
se muestra preocupado por el
alto número de contratos tempo- '
rales que se' realizaron el año pa-
sado en Castilla-La Mancha y
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. La mayoría de
las empresas de
trabajo temporal
que actúan en

Castilla-La
Mancha son
nacionales o

multinacionales

.,

que convierten a nuestra Comu-
nidad en la primera. «Hay muchí-
stmos trabajadores con contratos
temporales. Son en la mayoría
contratos de poca duración y en
otros casos de menos de un mes.
Debemos evitar que esta situa-
ción siga creciendo porque a los ~
_únicos que perjudica es a los tra- ~
baladoras». En ese sentido y'::
según datos del sindicato, el año 3
pasado se hicieron 280.000con-.¡)
tratos temporales y se consíguíe- ~
ron tan sólo 7.000puestos fijos. &:
Las áreas donde más se contrata-
ron son en obras y sereícíos.
Desde la Dirección General de

Trabajo. el jefe de servicio Rei-
naldo de la Fuente, indicó a ABe
que la mayoría de las empresas
de trabajo temporal que actúan
en Castilla-La Mancha son de
ámbito nacional, unas catorce.
Sólo extste una empresa de este
tipo específica de la región, se
trata de Tratem Tempora, dírí-
gida por el empresario toledano
José María Galán y que ha ím-
plantado oficinas en todas las
provi.ncias de la región. En To-
ledo es donde se concentra un
mayor número de empresas de
estas características, seguida de Albacete
Albacete, Ciudad Real, Guadala- En Albaceté, la situación de
-jara y Cuenca, las Empresas de Trabajo Tempo-

·Ámb¡'tonacional . ral es de expectación tras la re'
ciente firma del acuerdo sobre

El ámbito nacional de estas" Reforma Laboral entre los síndi-
empresas hace 'que desde la Di- "catos y la cúpula de la patronal.
rección General de Trabajo no se A su juicio, los porcentajes de
disponga de datos sobre el nü- precariedad en el empleo habían
mero de contratos-realízados, alcanzado tales niveles de preca-
exepto de la companía regional, riedad que resultaban perludícía-
que cada mes debe remitir a este les para todos los sectores de la
organismo una relación de con-' , economía provincial, incluidas
tratos de puesta a disposición. La las polémicas ETT.
-Ley 14/94 establece las condicio-· «Aunque parezca una conta-
nes por la que se deben regir es- dicción, para nosotros un alto ní-
tas empresas y estipula una auto-: vel de precariedad en el empleo
rización anual para poderrsalí- como el que se ha dado-en Es-
zar este servicio. paña y en Castilla-La Mancha

nos es muy perjudicíal», señala
Ftancísco Javier Córcoles, dele-
gado de la empresa Adecco «por-
que está demostrado que en los
países europeos que han reali-
zado reformas laborales por la es-
tabilidad en el trabajo, a nosotros
nos va mucho mejor que en mero
cados laborales como el es-

Convenio colectivo
Todos los empresarios de-las

ETT consideran que este es un "
sector que surgió hace muy poco, -
que siempre a cumplido la nor-
mativa vigente y prueba de ello
es ia firma del Segundo Convenio.
Colectivo Estatal de Empresas de
Trabajo Temporal que. obliga a
estas compañías a converger con
Europa. El convenio, que finaliza
en 1999,regula las relaciones de
trabajo entre las ETT y su perso-
nal dependiente, además de esta-
blecer la creación de la comisión

El sector industrial es el que más peticiones realiza a las ETT para conseguir trabajadores eventuales

paritaria que vigilará a estas em-
presas. También establece el con-
venia que el personal puede ser
contratado por tiempo indefinido
o por duración determinada, y en
este último supuesto mediante
cualquiera de las modalidades de
contratación temporal prevista
en la legislación general, además
de obligar a las ETT a destinar
cada año el uno por ciento del-sa-
lario a la formación de sus traba-
jadores.

La calidad y la formación de
los trabajadores son las bazas
principales de las empresas .
temporales para ofrecer sus
servicios a los empresarios,

que cada vez en mayor número
acuden a estas eompañías

•

pañol». Informa E. Fernández.
Según sus datos, en estos mo-

mentos el porcentaje de centra- _
tos realizados a través de la ETT
en AJbacete es 'similar a las me-
dias en el resto de España, un
0,07por ciento,
El objetivo a conseguir sería

llegar al3 por ciento de contratos
realizados por mediación de es-
tas empresas, 'una media que
sólo se podrá lograr gracias a una '
estricta aplicación de los recíen-
tes acuerdos nacionales entre

centrales sindicales y represen-
tantes de los empresarios. «Tene-
mas una gran expectación por
ver si se aplican tales acuerdos,
porque esperamos una sxpan-
- sión notable», explica Córcoles,
«ya que tal y como se ha firmado,
supone que habrá un tipo de con-
tratos, los de ciclo corto, que sólo
se podrán realizar mediante no-
sotros, as í que las ETT debería-
mos apoyar este acuerdo porque
nos acerca al resto de países de
Europa».
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--- TRABAJO TEMPORAL

Calidad, formación y servicio ,a,los empresarios,'
objetivos de las' empresas de,trabajo, temporal

• •,

Toledo/ Ciudad Real. F. R./C.C.
José Maria Galán. fundador de

Tratem de Castllla-La Mancha.
primera empresa de trabajo temo
poral (ETT) de la región, afirma
que no se puede hablar de auge
'en' este sector porque «aunque
"existen muchas compañías, si se '
quieren mantener en el mercado
deben converger y cumplir la le·
gislación vigente», asegura, aun- '
'que matiza que las aportaciones
de las ETT son importantes para
los'empresaríos ya que contribu·,
- yen a dinamizar el mercado de;·
. trabajo, además de situar' a las
. empresas españolas en 'situación
competitiva. , ;.._
Tratem es la única empresa del

sector de carácter regional y con, '
capital financiero y humano de
nuestra Comunidad. Tienen dele~-·~.
gaciones en Ciudad Real, Alba·',,,
cete, Guadalajara y en nuestra :f
ciudad. Por eso se muestra satis- 5
fecho por la labor realizada. ya ;Q
que las otras compañías son de·
pendientes de empresas nacíona- José Maria Galán, .responsable de la empresa regional Tratem
les o multinacionales.

con nuestro servicio. Se puede
compaginar estabilidad y trabajo
temporal», dice.
Fernández, que respalda la creo

ación de la comisión de seguí-
miento, reitera que «el trabajo
temporal no va en contra del em-
pleo eslable.

Grupo Eulen
Desde el Grupo Eulen, el res-

ponsable de la delegación de To-
ledo, Francisco López Clemente,
asegura-que este sector se debe
, adaptara las exigencias de la Ley
14/94 para poder sobrevivir .:
«Como-la primera empresa de
trabalotemporal de España es
. imprescindible cumplir todas las
exigencias de la ley y acatar sus
condiciones». Respecto a la proli-
feración de estas compañías en
los últimos años, indica que algu-
nas llegan ya demasiado tarde y
para poder seguir' en el mercado
es necesario estar avalados por la
experiencia (este grupo lleva más
de 20años implantado en Toledo)

. personas ha registrado en su y la calidad de los trabajadores
base de datos, desde que se ins- que se ofrecen a los distintos seco
taló en la capital el pasado mes tores demandantes.'
de octubre, superando las 1.300 El Grupo Eulen, formado por
, personas inscritas, el' 65 por" las empresas Flexíplen. dedicada
ciento de ellas procedentes de las al trabajo temporal; Eulen, de
comarcas más importantes;' servicios y Porsesa, de seguridad,
Puertollano, Alcázar de San Juan cuenta con delegaciones en Te-
y la capilal. Según el responsable ledo y Tálavera, Ciudad Real y
de la empresa.AntoníoSánehez-. Puertollano, Guadalajara, Alba-
MingalJón, en el tiempo transcu- cete y Cuenca. '
rrido desde entonces, unos seis" Francisco López ha explicado
meses, Tratem ha posibllltado 80" que el sector industrial es el que
contrataciones; el 75 por' cíento. más personal recJama en Casti-
de.ellos en el sector Industrial. si' lla-La Mancha. Desde su empresa
bien también se han procurado también se realizan cursos de foro
empleos en el sector servicios, " mación para que los trabajadores
siendo la profesión ·de admínís- puedan realizar con garantías su
trativo e húormátlco las más solí-. trabajo, e incluso, si al empresa-
citadas. rlole satisface su labor, poder
El representante de Tralem conseguir un contrato índeñ-

Tempera, una de las .empresas nido. El delegado de Eulen en To-
temporales de más reciente crea- 'ledo considera necesaria la temo
cíón, reconoce que en Ciudad ' poralidad y la labor de 'estas em-
Real las multinacionales Cerne·. presas de trabajo temporal. pues
tra, Laborman, Flexiplan o son un apoyo a otros sectores.
Adepco, tienen mayor Implanta- Como dato significativo, desta-
.eíón, pero se muestra satisfecho car que una de las principales ñr-
por la labor realizada en tan mas auditoras del mundo, Det
corto espacio de tiempo. Norske ,Yeritas. AS., ha conce-

dido el Certificado de Asegura-
miento de la Calidad, según la
norma ISO-9OO2. a las oficinas
centrales y a las de las comunída-
des autónomas de Madrid, Oastí-
lla-La Mancha y Extremadura de
la empresa Flexíplan, S.A. ETT.
Con esta certificación se cierra la
primera etapa de un proceso que
culminará en el último trimestre
de 1997,cuando queden certíñca-
das todas las comunidades.

. ciento del total de ocupados enGenerar empleo' España.
Galán asegura que ,las ETT También se refiere a los serví-

contribuyen a generar empleo.' cios que ofrecen a las empresas,
«Las estadísticas demuestran entre los que destaca la calidad y
que el número de trabajadores la disposición de personal de alta
que terminan siendo fijos es muy especíalízacíón para llevar a cabo
alto», dice. Según datos de esta los procesos de selección. Las
empresa, el año pasado se reali·, ETT están obligadas a contratar'
zaron un total de 1.400 contratos,' un seguro de responsabilidad ci- '
de los que el 84 por ciento corres- viI.Galán ve muy positivo que la .
pende a varones y el 16por ciento nueva reforma laboral haya esta-
a muieres, blecido la creación de una comí-
El número de personas contra- síón tripartita que analizaré el

tadas menores de 25 años superó funcionamiento de este sector.
el 70 por ciento. mientras que las "Entre los temas a analizar están
personas mayores de 45 años no los de limitar la actuación de las
superó el 5por ciento. " ET'r en sectores con especial pe-

Jígrosídad, además de tipificar
las infracciones que no fueron re-
cogidas en la Ley 14/1994YrIjar el

El representante de Tratem modelo de contrato para estas
asegura que la irrupción de este, compañías.
tipo de empresas se debe en parte • En cuanto al panorama de tra-
al retraso que llevamos respecto. balo temporal en Castilla-la Man·
a Europa. «Estamos en el 0,4 por cha en 1995, las causas más freo
ciento, mientras que en otros pal·. - cuentes de contratación fueron'
ses comunitarios se llega al dos.' para obras y servicios con un 16,7
por ciento», asegura. En total Y' por ciento; producción, el 77 por
según datos facilitados por esta ciento; interinidad por reserva
compañía, el año pasado se realí- del puesto de trabajo el 5.7 por
zaron 7.157.500contratos en toda' ciento e interinidad por proceso
España, de Jos cuales 255.000 de selección el 0,6 por ciento. En
(3,56 por ciento) fueron índeñní-. cuanto alos sectores: el 24 por
dos y 6.902.000(96.44por ciento)· ciento file para servicios admí-
fueron temporales. ., nistrativos; el 2,7 Por ciento para
Los contratos que se firmaron hostelería, 'el 65 por ciento para

a través de las ETT fueron de industria, construcción y transo
250.000(3.49 por ciento) sobre el porte.
total, lo que representa que die- En Ciudad Real, la delegación
ron trabajo al 0,21por ciento de la ,de Tratem Tempora ha sido
población activa y al 0,27 por unade las que mayor número de

. Retraso con Europa

Adecco.
Por su parte. Angel Femández,

director de la empresa temporal
Adecco, considera que tienen
que seguir cumpliendo la legisla-
ción y en ese sentido, «vamos a
seguir en la misma línea. No po-
demos seguir cubriendo un
puesto de trabajo. permanente- .
mente, sino ayudar a que los em-
presarios tengan una solución
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La Cámara de Comercio de
Cuenca duplica la actuación en
promoción exterior durante 1996

.' .,' ,',' ,

','.-': '~-::'- :

,", ..,.-,.,:'

miento de la Cámara en c,\al.
quíer tema. '
-¿Cuáles son los países donde

más exportan las empresas con-
quenses?
-Francia se sitúa a la cabeza.

seguido por Alemania y Reino
Unido. En Iberoamérica, a través
de Mercosur, es Brasil. Las ex- .fi
partaciones durante 1996aseen- :
dieron en términos globales a ~
26.500 millones de pesetas. Los -<
aparatos de televisión. el vino, -:
los zumos, las cebollas y los ajos ~
son los productos conquenses
que más exportan. En principio,
los empresarios se han dirigido a
los mercados más cercanos. con
similares características a las
nuestras. .
-¿Cómo organizan desde la Cá-

mara las actuaciones en comer-
cio exterior? '
-A través del plan .cameral de

promoción de las exportaciones,
Que está coordinado por el Con-
sejo Superior de Cámaras. Se nos
exige Que parte de los recursos se
,destinen a trabajar en esta mate-
ria con acciones de carácter es-

Cuenca. Miren Delgado
El departamento de Comercio _

Exterior de la Cámara de Cuenca
trabaja con una media de 130em-
presas, de las cuales veinte tíe-
nen su sede social en la capital.
Según su responsable, María Án·
geles García, en el último año,
casi se ha duplicado el número
de expedientes a pesar del escaso
tejido empresarial Que hay en
Cuenca. Dnrante 1996, nn total
de 27 empresas han participado
en las actividades de promoción .
exterior Que ha programado la
institución cameral,: ~
-¿Qué previsiones tienen para

este ejercicio económico?
-Esperamos que se incremente

aún más. El año pasado nos gas-
tamos casi once millones de pese-
tas en colaborar con las empre-
sas de la provincia en todo lo re-
lativo a promoción exterior. Los
principales sectores en los que
trabajan son el agroalimentario y
bienes de equipo. Se trata de pe.
queñas empresas. en algunos ca-
sos acaban de iniciar su actíví-
dad, que reciben el asesora-

Angeles Garda, responsable de Comercio Exterior en la Cámara de Cuenca

tencía a ferias, de manera que los
expositores reciben una subven-
ctón delao por ciento para cubrir
los gastos del stand y una bolsa
de viaje que oscila entre las
30.000 y las 50.000pesetas. En el
caso de las misiones comerciales.
subvencionamos el so por ciento
de los gastos Que tienen las em-
presas por participar y cuando se
trata de viajes de prospección
para realizar estudios de mer-
cado se otorga la misma ayuda .

pecifico o general. Nos encarga-
_mas de todos los aspectos relacio-
nados con la formacíón, informa-
ción y promoción, que se desliga
en la asistencia a ferias, misiones
comerciales, encuentros con em-
presarios o viajes de prospección.
-¿Cuáles son los proyectos pre-

vistos en colaboración con la
Consejería de Industria y Tra-
bajo?
-Hay programada una línea de

ayudas cofinanciada para la asís-

•

10LEDO
T<:flf.; (925) 28 00 45 . rolado
telt.: (925) 8245 óó· tctovero

Rex
Plan'
Trabajo Temporal

Juntos iremos amás.
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Unión Penosa . •• •

El enterramiento de las lineas dé alta ten-
sión situadas en' la Avenida de México (Gua-
dalaíara) supondrá un coste de 500millones de
pesetas. según el proyecto que Unión Fenosa
ha entregado al Ayuntamiento de esta ciudad,
La empresa eléctrica no descarta la posíbílí- .
dad de trasladar la citada linea a las afneras
de Guedalajara. .proyecto que ascendería a
unos 4.000 millones de pesetas y para el que se ;
requeriría la partieipacíén económica de dife-
rentes organismos europeos y estatales. Los
vecinos afectados por estas líneas de alta ten-
sión llevan varios años reivindicando la' reti-
rada de estos cables.

0.- _

Roberto' Arcos: «las fábricas cuchilleras
pequeñas son rentables también e.nAlbacetell
.EL apellido Arcosviene siendo sinónimo de cuchñlerla desde el
.. siglo XVII, y hoy continúa fiel a esa identidad fabril. Desde que,
. ..:sus antepasados grabaran la marca de la casa en las navajas

artesanas de la época, han pasado siglos de arraigo en Albacete de esta
familia; pero fambién de cambios. El último y mayor salto lo protagonizó

. Gregorio Arcos Villanueva, hace más de treinta años, cuando asumió la
.dirección de la firma en un momento critico para su supervivencia. Saldó
sus deudas, invirtió en tecnoloqla moderna y «cotonlzó .. los primeros

terrenos del actual Polfgono de Campollano. Desde entonces, la fábrica'
. ·110ha dejado de crecer, y acaba de inaugurar su última ampliación de

. 2.400 metros cuadrados.· .

Albacete. A. Alvarez
Elimpulse renová-

dar, que hoy con-
tinúan 'sus hijos,
obliga a hablar en t ér-
minos de industria, dí- '
,seño yexportaclén de,
Jo que frie un modesto
taller en la calle Albar-
deros. Para esta saga
.de cuchilleros, el año
1997ha llegado además
, cargado de proyectos,
'que gustan de explicar
en plural, porque los
hermanos y sus traba-
jadores forman un'
único engranaje a toda
máquina. Así lo ase-
gura Roberto Arcos. en
nombre de Pedro.
Francisco y el resto de
la plantilla, qne acaba
de incrementarse en 26'
personas este mes.
-Roberto, ¿a qué ha res-

pondidoel apego de los su-
yos a la cuchillería? ¿no
pensaron, sohre todo du-
rante la crisis, en probar
otro sector?
-Lo cierto es que ha sido

una tradición famílíar, aun-
que por ejemplo mi padre

. probara también la agríenl-
La Federación Empresarial de Castilla-La tura, en una finca próxima.

Mancha de Economia Social (Fecmes) y la 'a Alhacete. Cuando se hízo :
Unión Regional de UGT firmaron ayer en To- cargo de la empresa, la pro-
ledo un convenio para la apertura de una duccíón cttchiHera no tenía
nueva línea de colaboración entre ambas or-' , . tanto volumen, pero él
ganizaciones. Dicha colaboración se tradu- supo ver posibilidades de
eirá, entre otras actividades, en el impulso del comercialización y de crecí-
conjunto de proyectos dirigidos a mejorar la, miento superiores a las que
capacitación profesional tanto de los trabaja-' podía tener- el campo, más
dores desempleados como de los pertenecien- sometido a los avatares me-
tes al ámbito de la economía social. teorológlcos. Se centró en

ello, y aquí estamos. .
-Con nuevas instalacio-

nes además. '¿Qué es lo que
han incorporado en su úl-
tima ampliación?
-Una nueva nave', que in-

cluye maquinaria de corte y
temple, con un horno de gas
natural. que es una energía
mucho más limpia. En total"
son 2.400metros' cuadrados
que nos permiten reunir en
un mismo espacio varios

" ." •

Centro de Empresas ehmovación .
El Centro de Empresas e Innovación de Ciu-

dad Real. el primero de Castilla-La Mancha, es
ya una realidad tras la correspondiente firma
la pasada semana en Bruselas. del Protocolo
de Ayuda Comunitaria por parte del director
regional de la Unión Europea, el español
Eneko Landáburu, del consejero de Industria,
Alejandro Alonso y del presidente de la Cá-
mara de Comercio. Juan Antonio León Trí-
viño. El Centro de Empresas nace con un pre-
supuesto de 135 millones de pesetasy mo-
mentáneamente quedará adscrito a los.
, servicios y dependencias de la Cámara de Co-
mercio hasta que dentro de unos 5meses esté
terminada la obra del Parque Empresarial.

_ Vipiesa
El grupo ecologista Gaia va a exigir a la

Unión Iberoamericana de Producciones Indus-
tríales y Comerciales S.A. (Vipíesa), que íns-
tale torres tubulares para evitar la parada de
las aves en los tres parques eólicos que prevé
construir en la Sierra de Pela, al noreste de
Guadalajara. Esta asociación se ha pronun-
ciado a favor de este tipo de energia renovable
para producir electricidad, porque supondrá
una inyección de puestos de trabajo dentro de
nna comarca deprimida de la provincia.

Fecmes

«Luis Megías»
La empresa vinícola «LuisMegta» de Valde-

peñas ha firmado un contrato con la empresa
.irlandesa «Sílkwell Internacional» para la dis-
tribución en exclusiva de sus vinos en aquel
país. La firma de este contrato que se cerró
durante la' presentación de alimentos y bebí-
das organizada por la Cámara de Comercio de
Cindad Real en Dublín amplia el mapa de ex-
portaciones de esta empresa, lo que supondrá.
según esta compañía, un 20 por ciento del to-
tal de sus ventas.

'ya que en la actuali-
dad tenemos distribui-
dores en distintos paí-
ses.
,-¿A' qué, países
'están vendiendo ya.
Roberto? ..
-La verdad es que

hemos conseguido
.abrirnos caminos en
lugares muy diversos,
como Israel. Austra-
lia, Suráfríca, Chile o
Argentina. También
vendemos a Estados
Unidos. y tenemos
buenos clientes en los
países comunitario.
como Alemania. Fran-
cia, Italia o los países
nórdicos. Sería dema-
siadoambicioso 'pen-
sar 'en abrir oficinas
en todos estos puntos,
o hacerlo de golpe,

, procesos productivos y des-' pero es una meta a la que
cogestionar un poco las nos interesa acercanos, des-
otras dependencias,' que ya pué s de haber ido apren-
teníamos ocupadas a tope. .díendo y adquiriendo expe-
-Esta ha sido la primera rlencia en misiones comer-

novedad del año, pero en el cialesy ferias. La primera
acto de inauguración, usted oficina quisiéramos ínaugu-
anunció otros proyectos in- rarla en Sudaméríca este
teresautes, relacionados verano. y estamos 'centra-
con la calidad y la exporta- dos ya "" UR estudio de mer-
ción de sus productos. : cado sobre la zona. para de-
-Si, unode estos objet!-· oidlr la mejor ubicactón.

vos es conseguir la certifica-. -Las empresas cnchille-
, ción ISO-9OO1,que garantiza' ras son un sector emblema-
, la homologación a las nor- tico para Albacete, pero en
mas internacionales de calí- general noson grandes in-
dad de los cuchillos de nues- dustrias. Ustedes son quizá
.,tra .empresa. Este mar: el buque insignia, ¿no?,
chamo incluye 'también el -El gran crecimiento vino
diseño y es el más completo de la mano de mi padre, que
de' los que' existen actual- sentó las bases para que Ar-
mente en el ámbito euro- cos se colocara a la cabeza
peo. Esperamos tenerlo tra- nacional del sector. Hoy fac-
mitado para fin de año. yen tura 2.000 millones al año.
el transcurso también de los de los que destinamos el 40
, próximos meses desarrollar cientoa exportación, pero
una red informática en toda las fábricas pequeñas son
la fábrica que agilice nues- rentables también en Alba-
, tro funcionamiento y acorte cete. Muchas tienen más
todos los procesos adminis- agilidad que las grandes, y
trativos sin recurrir al pa- si han sabido encontrar el
pel, Por último, tenemos la equilibro entre tamaño y
intención de crear nuestras .productivídad, tendrán un
propias' redes comerciales. Iuturo esperanzador.
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La empresa de cerámica Ceratres revoluciona 1L-__ B_re-,-ve_s __ 1
el mercado'con sus novedosos productos

La Confederación de Sindicatos Indepen-
'dientes y Sindical de Funcionaríos (CSI·CSIF)
de Guadalajara teme que el posible cierre del

I~ Parque Central de Armamento y Material de
~ , Artillería de esta capital provoque la pérdida
i"""'';''~ de 35 puestos de trabajo de empleados civiles.
, - Según este sindicato, la orden de cierre ha

sido dictada por el Ministerio de Defensa, con, ,

el propósito de trasladar hasta el recinto de la
carretera de Cabanillas del Campo (Guadala-
jara) la dotación del Parque Central de Inge-
nieros que se encuentra en el barrio madri-
leño de Villaverde.

E
L presidente de la Junta de Comunidades, José Bono, acompañado

. flor el consejero de Industria y Trabajo, Alejandro Alonso, realizó el
pasado martes una visita a la empresa toledana Ceratres, dedicada a

la tabricación y venta de productos cerámicos. Esta sociedad, formada por
tres socios; está volcada en la realización de fermoarcilla, un novedoso

material de construcción que mejora la calidad de las edificaciones

Toledo. P. H.
La empresa Cera-

tres, que cuenta ac-
tualmente con una
plantilla de 44 traba-
[adores. fue constí-
tuida en el año 1991
por tres empresarios
toledanos que unie-
ron sus fuerzas para
crear la primera fá-
bríca de España que'
se dedica exclusiva-
mente a la fabrica-
ción de termoareílla,
un nuevo material de _
construcción con
grandes ventajas
para el usuario y que
sustituye al tradícío-
nalladrillo.
La termoarcilla es -

un bloque cerámico
de baja densidad que
ofrece entre sus ca-
racterísticas más sig-
nificativas' aisla-
miento acústico y tér- .' El presidente de Castilla·LaManchavisitó elmartes la empresaCera~s
mico y, además.
permite la construcción de que en las juntas verticales cía es con la investigación
viviendas sin problemas de no Heva mortero por ir roa- de nuevos productos.
. toxicidad, radiaciones ni chihembrado. Para el próximo año, Ce-
alergias. El presidente de la Junta ratres tiene previsto abrir
El bloque cerámico, otro de Comunidades, José una nueva fábrica que es-

de los productos innovado- Bono, acompañado por el tará dedicada exclusiva-
res de esta empresa, situada consejero de Industria, Ale- mente a hacer formados de
en la localidad toledana de: jandro Alonso, visitaron el placas cerámicas armadas.
.Pantoia, ofrece las ventajas - martes estas modernas ios-· La mversíéa prevista para
de ahorro de mano de obra, talaciones, cuyos responsa- ' esta fábrica es de 400millo-
debido a su gran formato y<. bies han ido innovando nes de pesetas y generará
manejabílldad, y de mor- 'constatatemente, con nueva unos 18 puestos de trabajo.
tero. ya que sólo' se pone en tecnología, conscientes d-e La superficie prevista para
las juntas horizontales. Y." que la ümca forma de hacer esta nueva nave es de 6.000
dos cordones paralelos ya frente a la fuerte competen- metros cuadrados.

AVE
Másde cinco millones de personas han utili-

zado el AVE entre Puertollano, Ciudad Real y
Madrid en los cinco años de funcionamiento
ne la línea y en los servicios lanzadera. que se
han duplicado en este periodo de tiempo de
·siete a dieciseís diarios, en ambos sentidos.
Según el gerente del AVE en Ciudad Real, Es-
colástico González, las cifras reflejan el gran
éxito que ha cosechado en la provincia de Ciu-
dad Real. desplazando solamente el año pa-
sado a más de un millón de viajeros, diez más
que la suma de las dos poblaciones manche-
gas. Desde su punto de vista, el servicio se ha
consolidado ya que se han cumplido los objeti-
vos básicos que la gerencia se ha marcado
desde un principio: su rentabilidad y el mante-
nimiento de la calidad.

Parque de Artillería

Feria del Mueble
Las cinco empresas fabricantes de muebles

de la provincia de Ciudad Real que han parti-
cipado en la Feria del Mueble de Madrid -Day-
mobel, J. Chaves Hornero, Don Pino Arte-
sanía de Madera. Versoni y Muebles Chacón-
han mostrado su satisfacción por los resulta-
dos positivos que les ha reportado su presen-
cia en el certamen internacional, en el que
han realizado más de un centenar de contac-
tos comerciales de relevancia. Esta empresas
han partícípado en el stand de Ciudad Real,
expedieíén promovida por segundo año cense-
eutivo. por ta eámara de Comercio de la pro-
víacía '/ lacolaboración económica de la Dípu-
tación de Ciudad Real. No hay que olvidar que
en la edición anterior, los expositores cíuda-
drealeños experimentaron un aumento co-
mercial estimable entre el 15 y el 20 por
ciento. informa C. del Campo.

•

De la Buena 1N o

a la BuenaDipU't"ación de
Guadala¡ara
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Planes de empleo
-El secretario provincial de CC.OO., Euge-

nio Gómez, ha denunciado la paralización de
los planes de empleo social dirigidos a traba-
jadores de régimen agrario por el desacuerdo..
entre la Consejería de Industria y el lNEM.
Según Gómez, existe un acuerdo entre Indus-
tria y los sindIcatos UGT y CC.OO. y antes se
había llegado también a un prinCipio de '
acuerdo con el INEM para la aplicación de los
fondos destinados a este plan, pero «el INEM,
de forma unilateral. rompió el acuerdo por
una diferencia en cómo debe fijarse la compo-
sícíón de las mesas). Gómez afirmó que (dos
desempleados del medio rural, que tienen en
estos planes una vía para acceder a un em-
pleo durante tres meses y después conseguir
los subsidios que generan. no pueden seguir
esperando a que el INEM decidasi las diputa-
ciones deben participar o no».

.Renta agraria
La renta agraria, medida en valor añadido

neto real, aumentó en los quince países co-
munitarios una media de un 4,3 por ciento en
1996,según la Oficina de Estadística Comunl-
taria, Eurostat. España fue el país miembro
en donde más creció esta renta al subir un
21.5 por ciento con respecto a 1995, después
del fuerte retroceso sufrido ese año como con-
secuencia de la sequía. Éste es el tercer. año
consecutivo en que el conjunto de los países
de la Unión Europea obtienen una media po-
slliva, ya que en 1994 hubo un aumento del
9,8 por ciento y en 1995,del 3,7 por ciento, La
progresión de la renta agraria en la UE duo
rante 1996 se explica esencialmente por la
. disminución de la población activa agraria,
ya que el valor real de la producción final
agraria aumentó sólo el 1,1 por ciento.

.Centro de Agua de Daimiel ..
El Centro de Interpretación del Agua de

Daimiel ha sido elegido sede de la m Joma-
das Europeas de Políticas Agroambientales
que se celebraron desde el pasado 18 de abril '
hasta el martes. Las jornadas han sido orga-
nizadas por la Universidad Autónoma de Bar-
celona, por encargo de la UE, yen este en-
cuentro de investigación anual han estado "
presentes un total de treinta especialistas en
agua de Francia, Holanda, Reino Unido, Es-
paña y Alemania. En este encuentro se habló
fundamentalmente del Programa de Como
pensación de Rentas del Plan de Humedales
que afecta a los acuíferos 23 y 24, un Plan que
a juicio del profesor de Economía Aplicada de '
la Universidad de Barcelona, Jordi Rosen. es
compatible con la explotación agraria .

•

Peste porcina
La Unión de Pequeños Agricultores (UPA)

pedirá al Ministerio de Agricultura que dis-
ponga de forma urgente de una dotación pre-
supuestaria suficiente para hacer frente a las
primeras medidas de apoyo a los productores
españoles afectados por la peste porcina clá-
sica. Según las primeras estimaciones de este
sindicato, en caso de sacrificarse 200.000 cer-
dos el MAPA debería aportar 1.458 millones
de pesetas en concepto de ayudas, correspon-
diendo a la UEotros 3.402 millones.

Talavera· reunió. a delegados de todas las
ciudades europeas con merca~os.de ganado

. O· URANTE la pasada semana Talavera ha albergado la celebración de
la Asamblea General de la Asociación Europea de Ciudades con

.Mercados de Ganado, que ha renovado su junta directiva. Según se
expuso durante estas tres jornadas de trabajo, es necesario la promoción y- .protección de las razas autóctonas para aumentar la confianza del

consumidor en los productos cárnicos. Además, 'los mercados pueden
contribuir a promover la mejora de las carnes premiando a las ganaderlas

del Ministerio, una vía para nuevas normativas en mate-
conseguir'. esa mejora y, ria de transporte y garantías
aumentar la confianza del sanitarias y los problemas
consumidor en los productos para su adaptación a ellos.
es la promoción de las razas El Mercado de Ganado de
autóctonas y su protección Talavera cuenta con una tra-
frente a las razas «precoces» ,dición de 700 años. En la
que producen beneficios con - actualidad, el recinto de
mayor rapidez;' Torrehierro dispone de
España cuenta con 90 espe- 173.000 metros cuadrados y

cies autóctonas aunque, por ,- capacidad para albergar a
el número de animales, no 9.500 cabezas de ganado.
todas tienen libro genealógi- .Anualmente pasan por el
ca. Además, el director de __ recinto' unas 312.000 reses
Mercados Ganaderos afirmó 'que generan un volumen de
- que los mercados pueden- negocio en torno a los 10.000
contribuir a promover la - millones de pesetas. Pese a la
mejora de las carnes pre-. creciente importancia de los
miando a las ganaderías que' mercados - informáticos,
aporten garantías sanitarias TaIavera continúa' siendo un
y destacó la importancia de mercado con un gran volu-
los programas de carne de - men de intercambios con ani-
calidad. , males. Según el concejal de

Ferias y Mercados' de
-Talavera, ' Juan Carlos
Vázquez, mantener estos
mercados presenciales es
fundamental para la defensa
del propio sector ganadero.
En el año 92 y en el escena-

rio de la Ftaga, Talavera
mantuvo la primera reunión
con ciudades españolas con
mercado de ganado, que dio
como resultado 'la creación
en 1994 de la asociación
española.

Talavera. Eva Pérez
El concejal de Ferias y

Mercados de Talavera. Juan
Carlos vázquez, ha valorado
muy positivamente la 'cele-
bración de la Asamblea
General de la Asociación
Europea de, Ciudades con
Mercados de Ganado y des-
tacó el hecho de reunir a res-
ponsables de todos los merca-
dos europeos puede servir
como promoción del .del
Talaveta, un mercado que el
nuevo secretario general de
la asociación europea calificó
de «lmpreslonante- y «total-
mente preparado para adap-
tarse a las normas nuevas de
la Unión Europea» en mate-
ria de transporte y exigencias
sanitarias. Según el presiden-
te de la asociación, el francés
Guilles Rousseau, el recinto'
talaverano incluso podría
plantearse crecer en ei futu-
ro, dado el volumen de nego-
. cío, .'
"A la' clausura de la asam-
blea asistió el director gane-
ral de Productos y Mercados
Ganaderos, que llamó a los
delegados la atención sobre
la necesidad de mejorar la
. calidad y las garantías sani-
tarias de la producción de
carne. Según el responsable

Renovación
Durante la Asamblea

General se renovó la directi·
va de la Asociación Europea,
quedando la presidencia ocu-.
pada por Francia y las vice- _o,

presidencias por Holanda y"
Reino Unido. España ocupará'
la secretaría general y estará; -
representada por el concejal
de Ferias de Talavera, Juan' ,
Carlos Vázquez. Adem ás, los '.'
delegados comentaron _ las

El Mercado de Ganado de Talavera genera un volumen de negocio de 10.000 millones
,. >" ' -
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Las cooperativas agrarias quieren distribuir
, ' . . -

todo tipo de carburantes a sus socios

OLMO
, -, ,,,

,

DE·LA
,

FACILIDAD

,

L
A Confederación .de

Cooperativas
Agrarias de España

. (CCAE) y las
organizaciones

profesionales agrarias
Asaja, Coag y UPA han

remitido una carta al
. ministro de Industria y

Energla, Josep Piqué, en
la que se pide un permiso
para que las cooperativas

agrarias tengan la
consideración de

«consumídor final. para'
distrlbuTr todo tipo de

carburantes, sin limitarse
al gasóleo B

Toledo. D.T.
Las cooperativas agrarias han

solicitado al Ministerio de
Industria y Energía que. dentro
de las medidas überalízadoras
que prepara el Gobierno en el
sector de la distribución de'{car.
burantes y combustibles petrolí-
feros, se permita que estas entí-
dades asociativas agrarias ten-
gan la consideración de «consu-
midor ñnal» para distribuir todo
tipo de carburantes y combusti-
bles a sus socios, sin límítarse al
gasóleo Íl.
En la actualidad, existen en

toda España más de l.UIO postes
de~gasóleo en cooperativas, que '
dan servicio a más del 60' por .
ciento del colectivo de profesio-
nales de la agricultura y gána-.
dería, que distribuyeron más. de
262millones de litros de gasóleo
B durante 1996, a precios sensí-
blemente inferiores a los de.las
gasolineras y otros distribuido·
res, lo que supone una importan-
te reducción de-los costes de pro-
ducción de los agricultores y
ganaderos. -
El sector ha calculado un per-

Las cooperativas agrarias quieren suministrar lodo tipo de combustibles
juicio superior a los mil millones
de pesetas al año en caso de con-
tinuar la actual limitación, ante,
la obligatoriedad de tener que
suministrarse de combustibles
necesarios para su actividad a
través de agentes externos al sec-
tor agrario.
Según un comunicado remití-

do por la Unión de Cooperativas
Agrarias de Castilla-La Mancha
(Ucaman), el Gobierno prepara
un proyecto de Real Decreto para
liberalizar el sector de la distri-
. bución de combustibles, en res-
puesta a las peticiones realizadas
en su día tras la huelga de camío- '
neros. Este proyecto está
sufriendo un fuerte ataque por
parte de las Asociaciones de

Distribuidores no cooperativos,
incluso con amenazas de plante-
ar recurso de ínconstítucíonalí-
dad. Ucaman recuerda que el
Tribunal Supremo, en una sen-
tencia de 21 de noviembre de
1989, se manüestaba favorable a
que' las cooperativas y demás
entidades. asociativas agrarias
realicen un sistema de suminis-
tro directo a sus socios.
También se señala en la carta,

remitida al ministro de
Industria y Energía que la fór·
mula de calificar a .las cooperatí-
vas agrarias como unidades de
suministro o estaciones de servi-
cio es contraria a la Ley General
'de Cooperativas y su norma de
régimen fiscal.
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FISCHLE~ HACE
. EL RIDICULO .
Todos los países producto·,

res de aceite de oliva se pro-
nunciaron, de nuevo, el pa-
sado lunes en -Luxemburgo en
contra de la introducción de
una ayuda al árbol. Incluso
Francia. que hasta ese mo-
mento era defensora de la pro-
puesta del comisario europeo
de Agrícultura, también deci-
dió apoyar las demandas de
España, Italia, Portugal y Gre-
cia. Entre los paises no pro-
ductores, los únicos que si-
guen en sus trece son Reino
Unido y Suecia. Los ingleses
mantienen un peso irnpor-
tante en la toma de decisio-
nes, que consideran que ésta
es la mejor forma de controlar
el gasto comunitario del seco
tor.lncluso los paises produc-
tores, en un gesto de coheren-
cia y responsabilidad política,
solicitaron el pasado lunes a
la Comisión la supresión, a
partir de la próxima campaña
y antes de la puesta en funcio-
namiento de la OCM, del mo-
delo de ayuda a tanto alzado
otorgado a los pequeños pro-
ductores, aquellos que produ-
cen menos de 500 kilos, por
tratarse de la principal fuente
de fraude, restando así argu-
mentos al comisario a la hora
de defender la ayuda por olio
varo
Creo que pocos temas en la

UE han contado con tan ro-
tunda unanimidad por parte
de los Estados afectados, apo-
yados en multitud de manües-
taciones protagonizadas por
decenas de miles de agriculto-
res. ¿Qué quiere ahora Fisch-
ler? No es, todavía, suficiente
la voluntad expresada por los
Estados miembros. Espera.
mas y deseamos que su como
portamiento futuro no se con-
vierta en una peligrosa
afrenta hacia todos' los agrí-
cultores afectados; las conse-
cuencias podrían ser nefastas.

Domingo CENTENO

·•

•

SIstEMA DECOMrtA
PEllSONALlZADO

•

+WARURAL
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La Feria Apícola de Pastrana se.recupera y consigue
hacer negocios por valorde 500 millones depesetas

Guadalajara. María Ruiz
Tras la reciente clausura de la

XVI edición de la Feria Apícola
de Castilla-La Mancha, llega el
momento de hacer el balance de
la misma y su gerente, José Luis
Herguedas, no duda en asegurar
que ésta ha sido la edición con
más importancia y más trascen-
dencia para el sector de la miel de
las célebradas en los últimos
años. En primer lugar, destacael
incremento que ha experimen-
tado el volumen de los negocios
realizados en la misma, dado que
segun Herguedas, esta cifra as-
ciende a 500 millones de pesetas.
Estos números elevan en gran
medida los 300 que el año pasado
se movieron tras las operaciones
que en su edición tuvieron lugar.
El motivo de tal incremento, se
encuentra, según el 'gerente, en
la recuperación de un sector que
ha vivido una importante crisis
en los últimos cinco años, debido
en gran medida a la dificultad'
climática que se atravesaba.
Entre 'estos factores potencia-

dores de la Feria, Herguedá.s tamo
bíén destaca el apoyo que ésta ha
tenido desde las administracio-
nes y sobre todo, las referencias
que de ella se han hecho desde
organismos interlocutores con la
Comisión de Agricultura de la
Unión Europea. No en vano, el
presidente de Apimondia, Simo
Borneck, ha concedido su apoye ,
expreso para la celebración de su
Congreso anual en Pastrana en el
año 2003. -

- Negocios futuros
En lo que afecta a los negocios

efectuados en la presente edí-
ción, Herguedas hace hincapié
en un punto «ímportantísímo»,
dado que por primera vez se han
realizado operaciones de futuro,
esto es, quelos negocios no se
han limitado al espacio temporal

, de los cuatro días de feria. sino
que se han conseguido establecer
relaciones para futuras operacio-
nes de compra-venta en el sector.
Asimismo. destaca que ya se.

han concretado participaciones
de varios países para ediciones
posteriores. «algo que no había
ocurrido en ningún año anterior» .
y añadió que ya este año han apa-
recido nuevos países y exposito-
res. citando el caso expreso de va-
rias empresas alemanas que lle-
garon a Pastrana con las últlmas
novedades del mundo de la apí-
cultnra.
Herguedas ha mostrado tamo

bíén su satísfacción por la visita
a la villa ducal del presidente de

El subsecretario del MAPA, Nicolás López de Coca, en un momento de su recorrido por la Feria

Aplmondia, la asociación reíe-
rente mundial de la apicultura.
Según su presidente. Simo Bor-
neck, Pastrana es el lugar ideal
para la celebración de su con-
greso del 2003 puesto que cuenta
con la cercanía de la capital, Ma-
drid. dotada grandes infraestruc-
turas. '
Además los organizadores de

la Feria de Pastrana, han demos-
trado. según Borneck, su capaci-
dad de organización de eventos
.de importancia, tras la celebra-
ción de la Asamblea durante es-
tos días de la Copa-Cogeca, la
agrupación de productores y sin-
dicatos apícolas interlocutora
con la Unión 'Europea, en la que
se ha debatido el nuevo regla-
mento que afectará en breve al
sector. tras su paso por la Comí-
sión de Agricultura para que lo
ratifique. .
Este reglamento reconoce por

primera vez la existencia de ayu-
das a la apicultura, pese a que no
se trate de subvenciones dírec-
tas ..como aseguró a este períó-
dico el presidente del Copa, Lucio
Cavazzoni. '

Lucha contra el fraude ,
Cavazzoni hizo también hínca-.

pié en la importancia que tienen
este reglamento para luchar con-
tra el fraude que se produce en el
mercado, sobre todo a partir de
las ventas de mieles de China,
que no son tales, puesto que in-
traducen en su producto azúcar.
Al existir en estos momentos un
vacío legal sobre exigencias de
calidad de la miel en los merca-
dos internacionales, no es perseo

renovó su cúpula directiva en la
ciudad. De ella salió una presi-
denta española, Silvia Caños. la
directora de «Vida Apfcola». '
'En cuanto a lo que respecta al

número de empresas que 'han
asistido a la Feria, este es tamo
bién el primer año en que se re-
basan las 70. «Pese a que tenía-
mos el temor de que las condicio-
nes climáticas no iban a
acompañar la celebración de la
Feria, finalmente, la bonanza del
sector a sido más importante y
han llegado a venir 70 empresas.
que han estado presentes du-
rante casi todos los días».

guíble este tipo de fraudes. sos-
tiene.
Esta es la primera vez que la

Unión Europea contempla una
regulación de la apicultura. lo
que demuestra la trascendencia
que va adquiriendo el sector en el
campo de la agricultura. Los apio
cultores han puesto gran parte'
de su confianza en este regla-
mento, que pretende equilibrar
, el mercado entre el norte y el sur
de Europa.
Herguedas explica que el mero

cado europeo de la miel está díví-
dido en dos grandes zonas: Una
es la sur. en la que se enmarcan
países como Portugal. Francia.
Grecia y España, que son los pro-
ductores:.1a otra zona es la norte,
que es la que consume. «Entre Todos estos factores ayudarán,
ambas existe una lucha de íntsre- . dice Herguedas, a afrontar uno
ses porque en los países, produc- . de sus retos. el de la comercialí- ,
tores el mercado está algo mal y zacíón, pese a que en los dos últi-
los importadores Quieren acceder mas años la situación económica
al productor al precio más barato del mercado ha cambiado res-
posible». Explica que el mercadó pecto a los años anteriores por-
de la miel se rige por unos pre·' que se han producido modíñca-
cías internacionales. «Por esto clones en un aspecto esencial. de-
mismo, con el nuevo reglamento bído, básicamente a que los
se intenta reforzar el sector. Las precios los precios en la apículo
novedades no son exactamente" tura comunitaria han subido,
las que más nos gustarían, pero ftiPdamentalmente por dos facto-
son lo menos malas», res. «En primer lugar -díce- las
Este ha sido otro de los puntos malas cosechas de los paises pro-

que ha ayudado a hacer un éxito ductores. tales como Argentina o
de esta edición. ya que según ': China. han hecho que dísminu-
Herguedas, se hall conseguido yili¡ los «stocks» de los países de
unas bases comunes' sobre el es- la::{ÚE.Por otra parte, la subida
tablecimíento de precios entre del dolar ha beneficiado también
los países exportadores e impor- almercado de la miel, Y. puesto'
tadores. qué este producto se compra y se
Pero además hubo atta reu- vende en dólares, ahora nos pa-

nión destacada en Pastrana, la de gan más por los kilos que se ex-
la Asociación de editores de pu- portan, 'puesto que ha subido el
blicaciones apícolas. Edapi, que precio del kilo).

Comercialización
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El nuevoplodelo Vectra ofrece elegancia,
.con(6rt, seguridad. y economía

C'" ;

O
PELha lanzado al mercado en los últimos meses su nuevo Vectra, más
elegante, confortable, seguro y con unos motores que buscan la economía

en el consumo. Su equipamiento de serie es muy completo, con el
«alrbaq» del conductor y el ABS incluidos, A esto hay que unir irremediablemente la

seguridad que conüevala tecnología alemana de Opel, un factor muy valorado por los
compradores a la hora de decidirse por un vehfculo.

Totedo.D. T.
Lo primero que llama

la atención del Ope}vec-
tra es su línea aerodiná-
mica, atractiva y ele·
gante. Su interior es muy
amplio, armonioso y con-
fortabte.
En cuanto a la seguri-

dad. el Vectra cuenta con
dos airbags (standard
para el conductor) que
actúan en conjunto con
los cinturones de seguri-
dad con pretensor y los
asientos antideslizantes.
Los pedales rectráctiles
minimizan el riesgo de le-
siones en pies y piernas
en caso de un fuerte ím-

o pacto. Dispone también
en la plaza central trasera
de un cinturón .que
cuenta con tres puntos de
anclaje y el sistema de
protección lateral cierra
la estructura de segurí-
daddel habitáculo.
El control electrónico

de tracción (según mode-
los) y el ABe permiten
frenar o acelerar, y a la
vez esquivar posibles pe-
ligros, con la confianza
del control total, La
nueva geometría delan-
tera de la suspensión El yecira. con UDalínea elegante, dispone de un completo equipamiento de serie
dinámica de seguridad
garantiza una excepcional preéi·
sión a la dirección y un. mejor
comportamiento al frenar, mien-
tras que la suspensión trasera
«Multilínk» aporta mayor con-
trol y confort ..
El Vectra tíene un Inmoviliza-

dar electrónico que se activa al
retirar la llave gel contacto y con
el cierre centralizado por infra-
rrojas que bloquea las puertas,
ventanas y el techo solar.

Se ofrece una amplia selección
de motores Ecotec (tecnología,
eñcacíay ecología a la vez), con
100eVde potencia (1.6)hasta 170
(2.5V6), a los que sesuma el tur-
bodiesel1.7TD de82ev. Losmo-
tares Ecotec incorporan el EOR,
un sistema electrónico de recír-
culación de gases e inducción de

. aire frío; que mejora la combus-'
tión y contribuye a mantener el
medio ambiente más limpio.

El equipamiento de serie in-
cluye inmovilizador electrónico,
cierre centralizado con mando a
distancia, elevalunas eléctricos,
, dirección asistida, ABS, microfil- .
tro antípolen, asiento del con-
ductor regulable en altura, asten-
tos traseros abatibles con se-
guro, porta vasos, faros regu-
lables en altura y retrovisores y
el tirador del malero en el color
de la carrocería; .

MOTOR-----

I__ B_R_E_V_E_S_ ... I
.DDaewoo Aranos. La empresa
. coreana ha comenzado la comer-
cialización de dos nuevas versio-
nes de su berlina Aranas', con un
motor de 1.8 litros con 95 ev de
potencia. Estas nuevas varían-
tes, con equipamientos Ábaco y
en, son elegantes exteriormente
y disponen de una amplia dota- .
ción de serie. El Aranas 1.8 GD
(2.075.229pesetas)incluye dírec-
ción asistida, airbag para el con-
ductor, columa de dirección re-
gulable en altura, inmovilizador
electrónico de arranque, elevalu-
nas eléctrico, radicassette esté-
reo y cierre centralizado. La ver-
sión Ábaco L8 (2.350.745pesetas)
añade, además, aire acondicio-
nado, ABe, llantas de aleación
con tornillos antirrobo, equipo .
Hí-Fl con radiocassette y repro-
ductor de CD's con cargador,
mando a distancia de apertura
de 'puertas y un spciler trasero
con tercera luz de freno.
OMitsubishi y Volvo en cola-
boracíén. Estas dos empresas
mantienen en la actualidad una
estrecha relación en las áreas de
desarrollo y producción de.au- .

.' , tomóviles a través de su fábrica
en Holanda, donde se elaboran el
Mitsubishi Carisma y los Volvo
S40y V40. Mitsubishi suminís-
trará a Volvo el motor GOl para
los modelos S40y V40, fabrica-
dos en Holanda, así como las
transmisiones automáticas para
· los vehículos equipados con este
motor. Mitsubishi equipará a su
· modelo europeo, el Carisma-con '
el motor GDI a partir de este

. , otoño, mientras que Valva lan-
· zará sus versiones de 840 y V 40
con el mismo motor durante la
primera mitad de 1998.
OSeguros de automóviles. La
facturación por primas en el sec-
tor de seguros del automóvil al-.
canzó en España los 874.700 mí-
llenes de pesetas en 1996,lo que
supone-un incremento del 1,5
por ciento con respecto al ejerci-
cio anterior, periodo en el que la
cifra global ascendió a 861.751
millones de pesetas, según ha in-
formado la consultora DBK. Las
previsiones para el ejercicio ac-
tual y el de 1998apuntan a incre-
'mentas de las cifras de negocio.
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS

__ E_m_p_r_e~sas_-.ll1__ Tr_i~b_ut_o_s __ 1 1 __ G_an~ad_e~r_ía_---l1I ,A_"g~n~·_cul~tur_a~
o Declaración IRPF. Desde el O Lineas de ayudas para que
lunes, los contribuyentes podrán las ganaderías asistan a ferias.
pedir cita previa para que la La Consejería de Agricultura y
Administración Tributaria les Medio Ambiente ha establecido
elabore gratuitamente la decla- una línea de ayudas par que las
ración de la renta 1996.en el telé- ganaderías de la 'región puedan
fono 901-223344, que -durante participar en las diferentes ferias
toda la campaña funcionará Y certámenes del sector, ya se
desde las 9a las 21horas de lunes celebren dentro o fuera de
a viernes y de 9 a 14105sábados. Castilla-La Mancha. Cada gana-
La Agencia Tributaria pre- dería podría recibir para asistir a .

tende que este año, donde el una feria regional una subven-
plazo de declaración comienza ción de hasta 200.000.pesetas,
el 2de mayo y termina el 20 de mientras que para participar en
junio para las positivas, y se un certamen que se celebre fuera
retrasa hasta el30 de junio para del territorio de Castilla-La
las negativas, se acelere el Mancha la ayuda puede llegar
tiempo que se tarda en dar la hasta las 300.000pesetas.
cita y se ~a.propuesto un méxí- . . Los ganaderos pueden acceder
mo de una semana desde que se a dichas ayudas a través de sus
recibe la llamada, aunque pro- asociaciones ganaderas estable-
curará darla el mismo día o el "oídas en la región que hayan sus
siguiente. crito convenio de colaboración
El coste de la llamada, 64 para 1997 con la Consejeria de

pesetas por tres minutos, será Agricultura. Los' titulares de
compartido entre la estas explotaciones deben tener
Administración y el contríbu- inscritas sus ganaderías en el
yente, mientras que en la cam- Libro Genealógico de la raza
paña anterior lo pagaba ínte- correspondiente y cumplir las
gramente el contribuyente. condiciones de saneamiento y
Además, .a los que llamen al demás requisitos establecidos
teléfono indicado se les ofre- por ley.
cerá en ese momento, si su. Las ayudas pueden destinarse a
declaración es abreviada, la distintos tipos de gastos oeasío-
posibilidad de realizarla por nadas por la asistencia a ferias, '
teléfono, y en este caso el coste pero en ningún caso serán' para
de la llamada, que se calcula en la organización de los certáme-
200 pesetas. también será com- nes. Asi, los costes de desplaza-.
partido. Este servicio de la ela- miento de los animales desde la
boración de la declaración de la explotación al recinto ferial pue-
renta funcionará desde el día 28 den ser subvencionados hasta el
de abril al20 de junio, y el hora-,. 50 por ciento. con un limite máxí-
rio será el mismo que para la ..mo de 80.000 pesetas para las
cita previa. Hacienda admitirá ferias regionales y de 150.000
la presentación de declaracio~· para las celebradas fuera de la '
nes sobre papel blanco. región.

o Plan de RecuperacIón del
Vliledo, Mañana, día 2S. se
publicará en el Boletín Oficial de
Castilla-La Mancha la orden que
regulará el Plan de Recuperación
del Viñedo dañado por la sequía,
tras haber obtenido el definitivo
respaldo de la Unión Europea.
Este --programa se aplicará en
tres años y contempla ayudas
por un importe total de 2\.000
millones de pesetas para reeupe-
rar y modernizar hasta 103.000
hectáreas de viñedo.

La financiación del plan
correrá en un 70 por ciento a
cargo de la Unión Europea,
mientras que la Administración
regional y el' Ministerio de
Agríeultura aportarán cada uno
un 12,5por ciento.
A partir de mañana se abrirán
Iris ventanillas para la presenta-
cíón.de proyectos suceptibles de
. acogerse a estas ayudas, plazo
queñnalízará el 30 de julio para
poder comenzar la aplíacíon del
plandespués de la vendimia de
este .año. Este plan esta pensado
fundamentalmente para accio-
nes colectivas, por lo que desde.
la Conselería de Agricultura y
Medio Anibiente se insta a las
cooperativas agrarias de la
región a que sean ellas las que
impulsen y planifiquen el desa-
rrollo del proyecto, que además
de restituir las viñas dañadas.
"permitirá modernizar las fincas.

o Concurso «Idea» para pro--
yectos empresariales. Apoyar
económicamente las mejores ini-
ciativas empresariales elabora-:
das por jóvenes menores de 30
años ymujeres sin límite de edad
castellano·manchegos es el prin-
cipal objetivo del concurso
«Idea», convocado por la
Consejería de Industria .y
Trabajo.
Este concurso cuenta con un

presupuesto de 23 millones de
pesetas para premios y para capi-
tal inicial. así como con unos 195
millones de pesetas para la ñnan-
ciación de los proyectos seleccio-
nados. Además, un total de 55
entidades empresariales y sindl-
cales, organismos locales, dífe- .
rentes asociaciones de jóvenes y
mujeres o de la propia
Universidad regional, entre,
otras, colaborarán en este certa-
men prestando gratuitamente
todo el apoyo técnico que preci-
sen los autores de los proyectos
empresariales.
Cada uno de los proyectos pre- "

miados contará con una cuantía
mínima de un millón de pesetas.
cubriendo hasta el 50 por ciento
de las necesidades de inversión
para la puesta en marcha de los
proyecto.
Los interesados podrán presen-

tar sus proyectos hasta el día 10
de septiembre en cualquiera de
las entidades colaboradoras, que
se encargarán de. gestionar la
solicitud para concurrir al con-
curso. En la selección de las íní-
ciativas empresariales presenta-.
das se valorará, entre otros fae-
tares. la creación de nuevos
puestos de trabajo. "

CURSOS Y PUBLICACIONES
LaAcademia
Castellano-

Manchega de
,Gastronomía
ha publicado
un libro que
recoge los

aspectos más
interesantes
de la cocina

regional

Cántara de Comercio de Toledo implantación de un manual de calidad (60
horas); sistemas de inyección electrónica
del automóvil (50horas) y comercio exterior
(80 horas). Los cuatro primeros cursos se
desarrollarán en Toledo mientras que el últi·
mo será en Talavera de la Reina.

La Cámara de Comercio e Industria de
Toledo' ha organizado entre los meses de
abril y junio varios cursos cofinanciados por
'ellNEM y el Fondo Social Europeo. Los curo
sos tratan sobre el comercio exterior; la ges-
tión empresarial cooperativa e inglés ampre-
sarial y comercial. Los destinatarios de
estos cursos son 'personas en situación de
desempleo inscritas en el INEM. Desde la
Cámara también se han organizado cursos
desde el Gabinete Now para mujeres empre-
sarias sobre atención al cliente; contabilidad
e impuesto sobre la renta de las personas
físicas.

Feriboda
El pabellón ferial de Talavera de la Reina

acogerá los días 2, 3 Y4 de mayo la [ Feria de
Servicios y Preparativos de Boda (Feriboda), '
que organiza la empresa ciudadrealeña
Reserva S.L. y que será la sexta dedicada a
este amplíoy dinámico sector económico en
el ámbito de Castilla-La Mancha en los dos
tíltimos años. De la ímportancíaeccnómíca
de este sector da idea el hecho de que buena
parte de las más de 3.000bodas anuales que.
se celebran en la provincia de Toledo, tienen
lugar en la comarca de Talavera.

Madrid. en fascículos semanales una íntere-
sante colección enla que, bajo el título gené-
rico de Castilla-La Mancha, diversos autores
esbozaban lo constitutivo de cada una de las
provincias que conforman nuestra comuni-
dad. ahora la Academia Castellano-
Manchega de Ga,stronomía ha publicado,
agrupados, los cuadernillos temáticos que
son. de su especíñco interés porque se
entiende que de este modo, cumple su obje-
tivo estatutário: la promoción de la gastro-
nomía de Castilla-La Mancha. En esta publí-
cación se rscogenlos aspectos más íntere-
.san tes de la cocina de cada una de las cinco
provincias de la región, recogidos por exper-
tos gastrónomos.

Federación Empresarial Toledana,
La Federación Empresarial Toledana ha

organizado cursos gratuitos durante los
meses de marzo, abril y mayo. Durante este
último mes empresarios y trabajadores
podrán instruirse en cursos sobre técnico de
frío industrial (60horas); métodos y tiempos .
en el sector textil (50 horas); Elaboración e

da gastronomía en Castilla-La Mancha>
Tras la publicación hace unos años por

parte de la Editorial Mediterráneo, de"
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HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVENCCM
Un piso, un 'adosado. un. estudio, un ático,

un chalet.un apartamento, un dÚP'E;X ... ,

Sea cual sea la Casa que quieres entra en CCM.,'

HIPOTECA L1DERe HIPOTECA L1DERJOVEN de

Caja Castilla La Mancha.
(~"Y'Y

. "",:;\fh'",,, Dos solucionespara estrenar tu vivienda..~""'.. . ,",''',"""~,;-
o mejorar tu hipoteca.

•
Confía en aquellos que construyen día a;

día Castilla La Mancha. Confía en aquellos

que cuentan con la mayor experiencia en

préstamos hipotecarios.

Ilnfórmate ya en las oficinas de Caja Castilla

La Mancha y elige tu hipoteca!

HIPOTECA L1DERe HIPOTECA L1DERJOVEN CCM.

Su nombre lo dice todo.

ENTRAEN TU CASA. ENTRA EN
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